

# GLOBAL COMPACT DER VEREINTEN NATIONEN UNITED NATION'S GLOBAL COMPACT

## Verantwortung übernehmen To Take Responsibility

Der Global Compact der Vereinten Nationen ist ein Aufruf an Unternehmen und Organisationen, Verantwortung für die Probleme unserer Zeit zu übernehmen und gemeinsam Strategien und Lösungen zu erarbeiten. Wir sind überzeugter Unterstützer der Nachhaltigkeitsbemühungen des Global Compact und seiner zehn universell anerkannten Prinzipien in den Bereichen Menschenrechte, Arbeitsnormen, Umweltschutz und Korruptionsvermeidung und möchten diese Prinzipien und die langfristigen Ziele der Vereinten Nationen sowohl innerhalb unseres Unternehmens als auch in unserer Wertschöpfungskette konsequent umsetzen. Wir verzichten, aus den bereits beim Deutschen Nachhaltigkeitskodex genannten Gründen auf die offizielle Testierung und die Vorstellung eines separaten Fortschrittsberichtes. Auch für die Zuordnung der Ziele des UN Global Compact finden sie in der Indexleiste entsprechende Hinweise.

The United Nations' Global Compact is an appeal to all companies and organisations to accept responsibility for the problems of our times and to work out strategies and solutions together. We are staunch supporters of the Global Compact's sustainability efforts and its ten universally recognised principles in the areas of human rights, labour regulations, environmental protection and anti-corruption. We want to consistently implement these principles and the long-term goals of the United Nations both in our company and in our value chain. For the reasons already mentioned for the German Sustainability Code, we refrain from official certification and the presentation of a separate progress report. You will also find corresponding information on the allocation of the goals of the UN Global Compact in the index bar.

1	MENSCHENRECHTE HUMAN RIGHTS	Unternehmen sollen den Schutz der internationalen Menschenrechte unterstützen und achten. Businesses should support and respect the protection of internationally proclaimed human rights.	Unternehmen sollen sicherstellen, dass sie sich nicht an Menschenrechtsverletzungen mitschuldig machen. Businesses should make sure that they are not complicit in human rights abuses.
		Unternehmen sollen die Vereinigungsfreiheit u. die wirksame Anerkennung des Rechts auf Kollektivverhandlungen wahren. Businesses should uphold the freedom of association and the effective recognition of the right to collective bargaining.	Unternehmen sollen für die Beseitigung aller Formen von Zwangsarbeit eintreten. Businesses should stand up for the elimination of all kinds of forced labour.
2	ARBEITSNORMEN LABOUR STANDARDS	Unternehmen sollen für die Abschaffung von Kinderarbeit eintreten. Businesses should stand up for the abolition of child labour.	Unternehmen sollen für die Beseitigung von Diskriminierung bei Anstellung und Erwerbstätigkeit eintreten. Businesses should stand up for the elimination of discrimination during recruitment and employment.
		Unternehmen sollen im Umgang mit Umweltproblemen dem Vorsorgeprinzip folgen. Businesses should support a precautionary approach to environmental challenges.	Unternehmen sollen Initiativen ergreifen, um größeres Umweltbewusstsein zu fördern. Businesses should undertake initiatives to promote greater environmental responsibility.
3	UMWELTSCHUTZ ENVIRONMENTAL PROTECTION	Unternehmen sollen die Entwicklung und Verbreitung umweltfreundlicher Technologien beschleunigen. Businesses should encourage the development and dissemination of environmentally friendly technologies.	
		Unternehmen sollen gegen alle Arten der Korruption eintreten, einschließlich Erpressung und Bestechung. Businesses should work against corruption in all its forms, including extortion and bribery.	
4	KORRUPTIONSPRÄVENTION CORRUPTION PREVENTION		